

Actuaciones de CHCantábrico en el río Pas a su paso por Barcenilla de Piélagos

<u>12 de agosto de 2020-</u> La Confederación Hidrográfica del Cantábrico está realizando trabajos de conservación, mantenimiento y reparación de daños en el río Pas a su paso por la localidad de Barcenilla, término municipal de Piélagos, comunidad autónoma de Cantabria.

En las proximidades de Barcenilla de Piélagos el río Pas presenta erosión en su margen derecha en una longitud aproximada de 100 m. Esta erosión se ha producido como consecuencia de la gran acumulación de acarreos en el centro y en la margen izquierda del cauce, que producen un estrechamiento en su sección y desvían la corriente principal hacia la margen derecha. Además, en este tramo de río se ha producido una importante acumulación de restos vegetales, grandes tocones y raíces, que disminuyen la capacidad de desagüe del río Pas.

En la actuación, que cuenta con un presupuesto estimado de 40.000 euros, se incluye la defensa de la margen derecha mediante repié de escollera para evitar el avance de la erosión, la retirada del material sobrante, en su caso, a lugar autorizado o vertedero y labores de eliminación de restos vegetales que pueden causar tapones, así como de vegetación exótica invasora, que se eliminará o retirará por medios mecánicos con idéntico destino.

Descripción de la actuación:

- Recolocación de acarreos de la isla a la margen derecha del cauce y transporte del material sobrante a lugar de acopio.
- Construcción de repié de escollera en la margen derecha del río, con talud superior restaurado mediante técnicas de bioingeniería (tierra vegetal, estaquillado de sauces, malla de coco y semillado).



- Retirada de arbolado muerto en riesgo de caída, acumulaciones de restos vegetales en el cauce y/o tapones vegetales.
- Tratamiento de la vegetación exótica invasora que se pudiera encontrar en cualquiera de las zonas de actuación y en las zonas de acopio del acarreo sobrante.

Estas actuaciones se realizan a través de la empresa pública Tragsa y forman parte de los trabajos de conservación, mantenimiento y reparación de daños en el dominio público hidráulico que está ejecutando CHCantabrico en Cantabria, fundamentalmente fuera de las zonas urbanas donde las labores de conservación y mantenimiento de cauces son competencia de los ayuntamientos.

Durante el año 2019, la inversión en labores conservación y mantenimiento de cauces en Cantabria fue de aproximadamente 1,7 millones de euros, repartidos en 70 actuaciones en más de 30 municipios.

Página 2 de 5



Localización de la actuación



Inicio de las actuaciones. Ejecución del canal para derivación temporal del cauce

Página 4 de 5



Labores de pesca eléctrica



Eliminación de vegetación exótica invasora